

## Medienmitteilung

### Rückblick auf die Hofgesänge

Die Hofgesänge sind erst Mal verklungen, aber sie hallen nach in denen, die sie erlebt haben, nachhaltig halt.

Eindringliche Momente voller Sang und Klang, Lust und Laune, Weh und Leid und Feierlichkeit haben die am ersten Zürcher Hofgesang beteiligten 1700 mitwirkenden Sänger/innen sich und dem Publikum geschenkt.

Manche ZuhörerIn war als ZuschauerIn entweder von der Harmonie von Erscheinung und Klang eines Hofes berührt, oder aber durch den krassen Gegensatz gekränkt und herausgefordert worden. Es hat unmittelbar eingeleuchtet, dass umwohnte Höfe Lebensräume sein sollen. Zürich hat seine Höfe erhört. ob es den missbrauchten und leblosen unter ihnen auch konkrete Hilfe leistet, muss sich erst weisen.

Die Hofgesänge haben die Marktgesetze nicht aus den Angeln gehoben, Parkplätze bleiben rentabler als Spielplätze – und doch: manches ungeahnte Idyll und manch trostlosen Fleck Zürichs haben viele erst als Kulisse des Hofgesangs kennen gelernt. Anwohner und BesucherInnen können nun kleine und feine Geschichten von diesen Auftritten erzählen, und von dem Räume und Menschen verbindenden Hofgefühl berichten, es vielleicht weiter tragen, oder gar zum Anlass nehmen, sich persönlich um ihren Hof als Begegnungsort zu kümmern.

Das Chorschaffen konnte erstmals in all seinen Formen von einer breiten Öffentlichkeit erlebt werden, und nicht nur vom geübten Konzertpublikum. Der Impuls des Hofgesangs hat die Chorszene förmlich in Bewegung versetzt, den 60 mitwirkenden Chören ist die frische, wiewohl bisweilen recht feuchte Luft gut bekommen.

Chorklang kann Höfe verzaubern. Chöre können darüber hinaus als Modelle für gelebte Nachbarschaft stehen.

### Das Video

Über den Zürcher Hofgesang 2006 ist ein Videofilm entstanden der die Gesangsformationen in ihren Höfen auf frischer Tat dokumentiert. Die **DVD** enthält ausserdem Diashows von Höfen und Hofgesängen, Radiodokumente, und Hofgeschichten von Franz Hohler.

[www.hofgesang.ch](http://www.hofgesang.ch) zeigt eine kleine Kostprobe des Films. Dort kann die DVD (oder VHS) online bestellt werden.

### Ausblick

Von Chören und Publikum erreichen uns viele Anfragen, wann die Hofgesänge wieder stattfinden werden

Der Zürcher Hofgesang 2006 hat einen Anfang markiert, **2008 werden erneut Hofgesänge anheben, wiederum im Wonnemonat, Mitte bis Ende Mai**, kurz bevor dann wieder einfachere 'Gesänge' durch die Stadt wogen werden.

April 2007

Andreas Diethelm, Zürcher HOFgesang

---